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□本 报 记 者 于国鹏
见 习 记 者 尹 彤
本报通讯员 英芯茳

打击———

不给违法犯罪分子容身之所
11月2日晚，市中区公安分局太东派出所民警在

街面巡逻时，发现2名飞车抢夺犯罪嫌疑人，民警立
即驾车追赶。在追捕过程中，警车受损，民警史剑锋
头部撞在挡风玻璃上受伤，在这样的情况下，史剑锋
依然没有放弃，最终将2名犯罪嫌疑人当场抓获，并
从2人身上搜出抢夺来的皮包、现金、手机等物品。

这是济宁市公安局开展“打黑恶、反盗抢”安民
行动、打击经济犯罪“亮剑”行动、“打四黑除四害”
专项行动、网上追逃“清网行动”取得的又一新战
果。一系列活动有力打击了违法犯罪，不给违法犯
罪分子容身之地。

市中区公安分局局长乔培战说，这次行动打击
的矛头对准群众最痛恨的黑恶势力犯罪、反映最强
烈的“两抢一盗”侵财犯罪，公安机关始终坚持露头
就打、除恶务尽。“近期，我们抽调精干警力组成了
专案组，从一起简单的寻衅滋事案入手，将一个盘
踞在安居街道十里西村的恶势力团伙一举打掉，5
名犯罪嫌疑人全部被依法刑事拘留。”

今年以来，市中区公安分局共破获各类刑事案
件664起，先后成功破获“9·13”蒙面持枪抢劫金店
案、“9·14”、“9·21”故意伤害致死案、公安部“2011—
213”号毒品目标案等一批有影响的大要案。“清网行
动”中，市中区网上追逃的185名逃犯，截至目前已有
131名被抓获。

严格防范、打击违法犯罪，全力追捕网上逃
犯。高新区公安分局成功将潜逃7年的网上逃犯王
某某捉拿归案。潜逃期间，王某某做了整容手术，
单眼皮割成了双眼皮，圆脸整成了瘦长型。最终，
他还是在“清网行动”中落网。金乡县公安局在“清
网行动”中，至今已经抓获网上在逃人员79名，行
动前网上逃犯下降率达76 . 69%。金乡县卜集派出所
所长孟长春介绍，不久前，他们成功将省公安厅督
捕的故意杀人网上逃犯李某某缉拿归案，此前李
已经潜逃18年之久。追逃小组经过艰苦努力，终于
查找到线索，在辽宁省大连市连续工作25天，最终
在菏泽市曹县楼庄乡将其成功抓获。

济宁市公安局主题教育实践活动办公室副主
任、纪委综合室主任鹿剑林介绍说，今年以来，全市
破获各类刑事案件10699起，抓获刑事犯罪嫌疑人
3694人，挽回经济损失3328万元，追捕上网逃犯1184
名，位居全省前列。

防范———

让违法犯罪难有下手之地
在金乡县胡集乡邱楼村，驻村民警闵莲芝设立

的“情报信息收集簿”上，记录着群众主动提供的各
种线索。4月2日，群众通过电话向民警反映，“有一
辆无牌照的白色面包车从中心街驶过，看上去形迹
有些可疑。”驻村民警闵莲芝立即进行了解、处理。

闵莲芝说：“在群防群控下，这个村已经连续几
年实现了‘零发案’。”

严打违法犯罪，但更注重防患于未然。济宁市
公安机关通过民警联系村居、大走访等办法，加强
社会治安防控措施，有效消除了治安隐患，改善了
治安环境，赢得了群众的理解和支持。

阜桥街道小闸口社区以前治安环境不佳。市中
区公安分局阜桥派出所副所长董晓峰在“民警联系
村居”活动中，被任命为阜桥街道小闸口社区居委
副书记。通过早出晚归的走访，他迅速掌握了社区
情况，并为改善社区治安状况不断“出招”。

阜桥街道安阜街小区居民赵洪启说：“他帮我
们在小区出入口等重要位置安装了32路监控探头，
监控室放在黄淮宾馆大门值班室内，这里24小时有
人值班，小区治安环境有了明显改善。”

董晓峰介绍，运河路商业街2号楼也位于社区
内，因物业管理不到位，过去接连发生车辆被盗案
件，“走访时群众满肚子牢骚、埋怨，话都很刺耳。”
经他协调，楼前建起了一个封闭车棚。另外，这幢楼
闲置的一个板房又被改造成“小卖部”，经营者可免
费住宿、无偿使用，但必须兼当该楼“保安员”。这样
一来，从根本上解决了居民车辆被盗的难题。“居民

见了我，老远打招呼，董所长啊，快到家里坐坐。我
自己都感觉终于可以挺胸抬头了。”

市中区公安分局治安大队副大队长吕坤香对
此也深有感触。辖区内旅店宾馆比较多，一些宾馆
为了照顾一时的生意，未严格执行旅客住宿必须登
记身份证的管理制度，因此受到公安机关处罚。受
罚者颇有怨言。5月12日，分局专门召集曾受罚的40
余位经营者开会。会上，民警讲述了一个个真实的
案例，介绍了一些不法分子如何通过这个漏洞，利
用宾馆作为违法犯罪场所，给经营者、其他旅客带
来重大损失的情况。吕坤香说：“经营者们渐渐明白
了，这样一项制度，不是为难他们，实际上是为了保
护他们。他们带着戒心来、带着怨言来，带着理解
走、带着满意走。这样一来，他们都积极配合执行我
们的制度和规定，很大程度上消除了这个行业的治
安隐患，堵住了治安漏洞，提高了平安指数。”

服务———

警民心连心携手筑平安
高新区分局黄屯派出所民警李哲谈到这样一

件事，刚开始入户走访，敲门时就被“堵”在门外了，
虽然说明了自己的身份和来意，但对方仍然非常戒
备，甚至怀疑她是不是“假警察”。这让李哲感到很
委屈。她的妈妈听完这事后，笑着安慰女儿：“还是
见的机会太少了。”

这句朴实的话也点醒了李哲。以前，群众与警
察接触少，对警察普遍有一种陌生感、神秘感。见到
警察的时候，往往都是发生了什么大事。就像亲戚
久不联系走动就会疏远一样，警民关系因为缺乏沟
通交流渐渐疏远了。

明白了这层道理，李哲不再感到委屈。她花费
更多时间和精力投入到群众走访中。李哲说，现在
再去走访，居民们都非常体谅她，常主动把电话号
码留给她，“以后打个电话就行，省得老来回跑。”

在济宁市中区贤路街社区住了27年的退休工
人高成平说，过去没和警察打过什么交道。自从运
河派出所副所长冯琨担任联村民警后，不断入户走
访，居民们都和冯琨熟络起来，觉得警察没什么可
怕的，现在遇上什么麻烦事，首先想到的就是找警
察。“我们有事情也愿意找冯所长反映。前几天有人
在小区里搞个烧烤摊，不卫生，还扰民，冯所长很快
就帮忙解决了这件事。”

真诚走访消除了群众的隔膜感，赢得了群众的
理解；真心济民困解民忧，又进一步密切了警民感
情。金乡县高河镇马庄村69岁的白效东，是一位五
保户老人，因为贫困，家里一直没有安装上自来水，
他又双目失明，用水很不方便。县公安局警务保障
室主任祝常轩担任驻村民警后，积极协调，帮他安
装上自来水。白效东一提起这事就满怀感激：“以
前，家里没水了，就是逢着下雨天也要出去担水，我
又看不见，路滑摔倒是常有的事，我都不敢用水了。
现在再也不用为用水发愁了。”

祝常轩还帮助村里解决了下水道铺设、健身场
所建设等事情，村党支部书记魏东升感动地说：“他
又出力，又出钱，我们都感觉太亏欠他了。”

金乡县出入境管理科指导员李宝峰到高河镇
周庄村担任驻村民警，成功化解了压煤区果树赔
偿、土地丈量、账目不清等问题引发的群体性、预进
京上访事件，同时赢得了群众的信任，“今年夏天，
一位村民背着两个西瓜，步行了十几里路，到公安
局来送给我。”

金乡县胡集乡邱楼村，民警闵莲芝驻村后建起
了“群众意见登记簿”，3月份至10月份，群众提了8
个待解决问题，对处理问题的反馈意见全是“很满
意”。也难怪满意，比如村民刘丹丹3月27日提出孩子
户口的问题，3月29日就迅速得到解决。

民警联系村居、落实小警务、走访创满意，带来
了群众安全感、满意度的整体上升。第三季度抽样
调查中，济宁市群众安全感、满意度比去年底分别
上升4 . 09和2 . 45个百分点。济宁市公安局局长王金
城非常感慨：“在提高群众安全感和满意率方面，即
使是微小提升，也极其来之不易，需要做大量艰苦
细致的工作。要真正深入社区，与群众并肩劳动，开
展换位体验，增进群众感情，真心实意与群众交朋
友，让广大群众真正体会和看到公安机关为民服务
的真诚和行动。我们对群众的感情有多深，群众对
我们的感情就有多深。”

“民生警务”

为民解忧

在国内书界流行着
这样一句话，叫“中国
教辅看山东，山东教辅
看梁山”。在风风火火
闯九州十余年后，梁山
民营书业的高中教辅如
今已遍布大江南北，占
据了全国三分之一强的
市场份额。

在51家民营出版印
刷企业中，具备国家图

书总发行资质的有2家，二级批发资质的10家，策划发
行60余个系列品牌，涵盖4000多种单品，年销售码洋近
70亿元人民币——— 梁山书业已从一支散兵游勇的“农民
军”，发展成为装备精良的“正规军”，被业内称为
“梁山书业现象”。

□本报记者 王佳声
见习记者 张誉耀

白手起家做书业

说起梁山书业的发展史，山东天成书业
有限公司总经理孙胤华是最有发言权的人
之一了。“我们是梁山县第一家正规注册出
版教辅图书的公司，在残酷竞争中我们慢慢
生存下来，一直做到现在。”

天成的创业历程几乎就是梁山书业从
无到有、从弱到强、从无序到有序的一个缩
影。

“在2001年之前，教辅市场的品牌非常
少，整体很混乱，盗版猖獗。当时推销书，低
折扣、塞红包是很正常的。”孙胤华在做了几
年教辅之后，不甘心总是卖别人出的书，也

想做自己的书业，拥有自己的品牌。
有了这个想法，孙胤华便开始着手筹

备。提起创业初期，他由衷地说：“当时一穷
二白，真的是很艰难。连个名头都没有，怎么
请人编，怎么发行？所以在2001年，注册了一
个‘水泊书店’。然后在全国各地马不停蹄地
奔波，联系名师、联系发行、联系市场。因为
资金紧张，在外面舍不得吃、舍不得喝，找最
便宜的地方落脚。”

终于，经过一年多的努力，孙胤华的团
队编成了一套像样的教辅书。从那之后，孙
胤华带着他的团队，一步一个脚印，越做越
大，越做越强。现在，天成书业的市场份额已
达到梁山书业的10%。

到2005年，随着国家对民营书业政策逐
步放开，经过几年积累的梁山书业抓住契
机，优化重组，驶上了规模化发展的快车道。
天成、金榜苑、新坐标这些规模较大、实力较

强的民营书业公司迅速崛起。

“农民教辅”以质取胜

因为梁山书业的创业者和“头领们”
几乎是清一色的农民，因此，梁山教辅在
业界常被冠以“农民教辅”。

孙胤华本身也是地地道道的梁山农
民，初中毕业，没上过高中，却在为高中
莘莘学子做教辅。

对于“农民教辅”的说法，孙胤华不
以为然：“虽然我们是农民出身，学历
低，但我们的研发队伍都是来自教学一线
的优秀教师，他们有着丰富的教学经
验。”

“国内高中教辅市场，梁山一个县就
占三四成，这是相当不容易的。成功的秘
诀何在?答案是以质取胜！”孙胤华感慨，
“我们不惜一切代价编好书。”

“成败的关键在人，要找一个优秀的
主编很不容易。”孙胤华告诉记者：编书
的老师需具备三个条件：一是喜欢编，愿
意编；二是水平高，能够在教学当中有自
己的独到之处；三是有时间编。有时候请
高级资深老师，岂止三顾茅庐，不知要登
门拜访多少趟。很多老师都是被我们的诚
意所打动，觉得我们‘农民军’实在。”

一个重新洗牌的关口

对于教辅行业，国家政策一直在调
整，为的就是使教辅市场不断规范。在2005
年前后，很多出版商就盯住了教辅这个市
场，争先恐后地进入，谋求分一杯羹。尤
其是2009年以后，国家对教辅行业政策宽
松，全国80%以上的出版社都参与到教辅出
版中来。

国家整合教辅出版资源，可节约编书成
本，进行整体调控。而对民营书业来说，则是
把双刃剑。这是一个重新洗牌的关口：对不
具备发行资质的出版小企业来说，是打击；
对已发展起来的书业大企业而言，门槛提高
了，难度加大了，是挑战；对拥有总发行资质
的民营企业来说，能和国有出版社谈合作，
也是难得的机遇。

面对国有出版社的强势出击，梁山民
营书业选择竞合策略，与国有出版社亲密
接触，寻求合作，携手共赢。他们当中已
有企业与人民教育出版社、山东大学出版
社等20余家国内知名出版社合作。

孙胤华认为，要想不被市场所抛弃，
必须坚持教辅内容不断创新，做行业的领
航者。为此，天成书业要求编辑老师每本
教辅每年更新的内容要达到60%以上。

记者了解到，尽管梁山县民营书业取
得的成绩有目共睹，但目前仍存在产品单
一、抗风险能力差等问题。不少公司表示
今后要制定新的发展战略，扩大经营范
围，向大学类、高职类、幼教类、文艺社
科类等发展。

深度

梁山民营书业———

从“农民军”
到“正规军”

金乡县北当社区群众周芳，
按“警民连心卡”上的联系方式
找到驻村民警郑志东，解决了困
扰多年的户口问题，为此她特意
发来短信表达自己的感谢：“今
天是我最开心、最激动的日子，
没有语言能表达我的谢意……”

这是济宁市公安局开展民警
联系村居、走访创满意、清网行
动等活动中涌现出的感人故事之
一。近日，本报记者参加了济宁
市公安局宣传处、主题教育活动
办公室、清网行动办公室联合开
展的“媒体记者‘走基层、改文
风’公安基层行”采访活动，了
解到济宁市公安机关通过落实
“民生警务”，察民情济民困解
民忧，不仅实现了群众安全感、
满意度的持续提高，同时也有效
地预防、打击了违法犯罪。警民
心连心，正为运河畔的这方热土
谱写一曲平安和谐的新声。

本本土土商商务务酒酒店店

““触触电电””少少

已是大势所趋

在济宁市区太白中路的如家快捷酒店内，
工作人员李露十分礼貌地告诉记者，他们店有
客房75间，入住率几乎达到100%。除了不断的会
员促销，电子商务也为这样“爆满”的局面贡献
了大量客源。李露告诉记者：“虽没具体统计
过，但根据我的观察，通过网上订房入住的旅
客差不多有三成。尤其是外地来的旅客，对济
宁不怎么熟，大多数都是从网上订房。”

记者和一位正在前台办理入住的张先
生攀谈了解到，家在河北的张先生经常来济
宁出差，之所以选择如家都是图方便：“出门
前先上网订酒店已经成习惯了，虽然这家店
离我出差去的单位不近，但我从网上没看到
附近有合适的，到了后也没时间再去找住
处，就直接预订了。”据了解，除了外地旅客，
本地旅客也越来越倾向于网上订房，除了方
便以外，最主要的原因还是会员通过电子商
务方式订房能享受额外优惠，还能通过累计
积分，获得更多增值服务。

记者了解到，虽然在济宁的酒店业务结
构中，电子商务并非是主要客源入口，所占
份额也很小，但从全国范围内来看，酒店市
场的电子商务需求已呈燎原之势：相关数据
显示，今年上半年中国酒店市场电子商务渠

道售出客房数达5200万间夜，电子商务在整
体酒店市场的渗透率进一步提升至17%，而
相比于国际酒店行业电子商务已达25%且持
续增长的贡献率，中国酒店业电子商务还有
极大的发展空间。众多国内酒店业巨头也纷
纷“触电”，开拓酒店电子商务市场，目前，与
携程合作的酒店已超过万家，与艺龙合作的
也已超过7000家。这些数据都表明，酒店的电
子商务应用，已是大势所趋。

网上订房尝到甜头

在太白中路与如家快捷酒店相距最近的是
两家济宁本地的商务酒店：浣笔泉饭店与秀水
商务宾馆。记者采访了解到，这两家商务酒店在
内部装修和所提供服务上与如家差别不大，地
理位置及辨识度更是优于如家，但都没有自己
开通或与其他专业类网站合作开展网上订房业
务，电子商务方面的发展几乎是空白。

与此相对应，这两家酒店的客房入住率与
邻近的如家相比也有不小的差距。虽然都处于
比较繁华、客流量相对较大的运河城商圈核心
区域，但是这两家位于寸土寸金地段的商务酒
店的入住率一般只有八成多，客房的单价也相
比偏居一隅的如家平均低上10-20元。

同处繁华地段的商务宾馆，有无电子商
务功能对酒店生意的影响十分明显。而记者
进一步走访了解到，即便是那些位置稍微偏

远的商务酒店，开不开通电子商务，对业务
的影响更加凸显。

11月22日，记者走访了位于济宁火车站附
近车站西路的7天连锁酒店，虽然地处偏僻，
但店内却人流息壤。管理人员韩秋晨告诉记
者：“我们对现在的入住率还是满意的，除了
不断开展优惠促销，也离不开网上订房客户
的贡献。我们不光用7天自有的电子商务平
台，还与一些团购网站进行了合作，为的就是
通过这些平台把自己推销出去，至少先‘混个
脸熟’。如果通往北湖的大桥通车，我们对市
场就更有信心了。”记者了解到，这家店到火
车站距离大约1 . 7公里，地段相对偏僻。在周围
众多商务酒店的“围追堵截”下，依然能够取
得七八成的入住率，业绩已属相当不错。

良机不可再失

迟迟未开拓电子商务方面的业务，本地
商务酒店给出的原因并不一样。秀水商务宾
馆的一位工作人员告诉记者，他们对目前店
内的入住率非常满意，“没有必要开展这样的
业务”，在记者采访过程中，工作人员对“网上
订房”、“电子商务”感到迷惑，甚至有些警惕。

浣笔泉饭店的工作人员对电子商务的
应用虽有所了解，但也并未能顺利推行。他
向记者坦言：“我们也知道和哪些网站合作，
不过因为是国有宾馆，具体操作需层层审
批，比较麻烦，目前也没这方面的人来干这
个事。”

对此，山东旅游职业技术学院酒店管理
系副主任高涛表示：“虽然眼下电子商务对
商务酒店经营的影响还不是那么明显，也就
算是锦上添花。但两者结合是早晚的事，目
前在国内也有一些成功的范例。早些运用就
能帮助酒店占领市场，晚了就可能举步维艰
甚至被淘汰。这已经不是技术能不能达到的
问题，而要看酒店经营者能不能意识到。”

□见习记者 刘芝杰

据工商部门统计数据显示，今年上半年济宁新增酒店145家，而其中大部分都打着商务酒
店的旗号运营。除了新增的众多商务酒店外，还有很多经营遇到困难的酒店也“改换门庭”，投
身“商务”大潮。

然而，记者走访发现，目前济宁市众多的商务酒店中真正够得上“商务”的并不多，本土商
务酒店电子商务业务并未能与商务之名齐头并进。

11月25日，记者通过艺龙网选择济宁订房时发现，济宁市仅有23家经济型与舒适型宾馆
酒店与这家国内领先的在线旅行服务提供商建立了合作，其中大多数还是7天、如家、汉庭等
全国连锁或者银座佳驿等省内连锁酒店，而济宁本土经济型酒店仅有七星假日酒店、维多利
亚酒店、儒佳酒店等7家。

11月16日，泗水县民警从深圳将潜逃13年的
犯罪嫌疑人李某某押解回泗水。

□晋森 报道
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